



ENTREVISTA

*Nancy de la Sierra, senadora independiente por Puebla***NO NOS DOBLARON**

POR IRMA ORTIZ



La sesión en el Senado de la República fue fuerte, convulsa y aunque el líder de la bancada morenista, Ricardo Monreal, trató de convencer con argumentos a los legisladores del PAN, PRD, MC, independientes y parte del PRI, no logró romper la alianza opositora. No bastaron las presiones que gobernadores ejercieron sobre los legisladores respecto de su futuro político, ni las investigaciones penales —aunque si funcionó con el senador otrora panista Raúl Paz, quien pasa a engrosar las filas de Morena—.

La presencia del secretario de Gobernación, Adán

Augusto López en el hotel Emporio fue evidente y tampoco consiguió convencer al bloque opositor, no había los votos necesarios para sacar adelante la iniciativa. Al medio día, se recibió la solicitud del grupo morenista para retirar el dictamen sobre la permanencia de las Fuerzas armadas hasta 2028, pese a los gritos de protesta del bloque opositor. Pasadas las cuatro de la tarde, se solicitó nuevamente la cancelación de la sesión para reponerla en otra fecha.

El dictamen regresa a comisiones para debatir “con profundidad” el 5º transitorio, que constituye la base constitucional para la participación militar en labores de seguridad pública, cuya modificación fuera presentada hace unos días por la diputada del PRI Yolanda de la Torre para extender por cuatro años más el periodo de participación de las FA —y quien fuera felicitada de forma entusiasta por el dirigente del tricolor, “Alito” Moreno—, como lo ha demandado el presidente López Obrador.

Seguirá el cabildeo, se instalará una mesa de negociación en Gobernación para tratar de llegar a acuerdos, aunque lo cierto es que se endurecerán las presiones, los chantajes y la compra de votos. La palabra la tiene la unidad del bloque opositor.



[Viene de la
página anterior](#)

Mientras se realizaba la sesión, platicamos vía telefónica con la senadora independiente Nancy de la Sierra, quien siempre externó su confianza en el triunfo del bloque opositor.

NO HAY VOTO DE CONFIANZA PARA MORENA

Su opinión sobre el escenario que se vive en el Senado, es una sesión convulsa, de traiciones y de pronóstico reservado...

Lo veo muy claro, no traen los votos para que pase la iniciativa sobre la militarización y ahora el coordinador de Morena, Ricardo Monreal propone que lo discutamos con mayor calma. Si el secretario de Gobernación está aquí en el hotel Emporio, saludando a cada uno de los senadores, la verdad es de lo más vulgar la operación política que están llevando a cabo, cuando lo que tenemos que hacer es discutir, que es lo que hemos estado pidiendo.

Votaron al inicio de la sesión, moción suspensiva en contra y luego cuando cuentan bien y se dan cuenta de que no les alcanza, entonces si piden que la iniciativa regrese a comisiones. ¡No!, que no estén jugando, porque no nos han cumplido ni una sola vez desde que inició el periodo, hemos confiado y hemos estado dispuestos al diálogo, para ponernos de acuerdo, para trabajar en conjunto y a sacar a México adelante pero no estamos dispuestos a que militaricen el país.

La propuesta está en la mesa desde el principio para que en 2024 nos sentemos a dialogar, que es cuando se cumple el plazo de los cinco años. No sé porque quieren adelantar esta discusión y subirla hasta 2028, cuando este gobierno ya no esté en el poder.

Estoy convencida de que necesitamos a los marinos y a los soldados en las calles, ayudando y coadyuvando a la seguridad pública pero no queremos una policía militar, eso debe quedar claro y no lo vamos a permitir, porque además ese ya no es el tema, el punto nodal es la ampliación o no de la guardia nacional con soldados y marinos hasta el 2028, esa es la propuesta y no están discutiendo eso.

El grupo independiente ha presentado una serie de reformas desde el periodo anterior, en donde proponemos soluciones concretas para mejorar la seguridad pública en el país, para que les vaya mejor a los policías, para validarlos, para capacitarlos, para que se armen y entonces tener una guardia civil como lo establece la Constitución y sobre todo respetemos las leyes de nuestro país. Démosle oportunidad a la seguridad pública para que se le apoye y se vean los logros hasta 2024 y si no, que se discuta, pero se están anticipando algo que saben que está fracasado porque saben que lo que no está bien es la estrategia gubernamental.

Insisto, no es en contra de los soldados y los marinos, es en contra de las decisiones que está tomando el gobierno federal en materia de seguridad.

Al gobierno le preocupa realmente la seguridad del país o solo es la ganancia política, por eso la coacción o compra del voto como lo hizo con el senador Paz?

Me parece lamentable que sean incongruentes porque quienes creímos en el presidente y en el proyecto de nación y lo acompañamos en el 2018, teníamos la esperanza de que hicieran las cosas de manera diferente pero han hecho las cosas igual o peor que en el pasado.

No le estamos echando la culpa a este gobierno por el tema de seguridad, es un tema que tiene décadas y no se resuelve, ya lo vimos 16 años con una estrategia mixta en la seguridad pública y ¿qué cree? no se ha resuelto la situación, cada vez el avance del crimen organizado es más intenso y se está produciendo en lugares en donde no había, y tampoco lo resuelve la sola presencia de los militares en los estados.

Claro que nos encanta a los ciudadanos porque respetamos a la institución pero que no nos digan que eso va hacer que cambie la situación, ya que la sola presencia del ejército no cambia la realidad de nuestro México violento y no vamos a permitir prolongar esta situación cuando hay estrategias de capacitación, de inversión, ah! pero entonces cancelas el apoyo, ya no hay presupuesto para darles a las policías municipales porque no hay dinero.

La pregunta es ¿en dónde está el dinero que nos hemos ahorrado? ¿en los programas sociales?, consideran que hay que hacer corresponsabilidad, porque manejas una gran política social, la dispensa de pagos a los adultos mayores, de darles su beneficio mensual de su pensión o las becas, pero hay que hacer corresponsable a la sociedad, porque ésta no está invirtiendo y gastando ese dinero en lo que debe ser y por eso no seguimos incrementando la pobreza.

¿Cómo ha vivido el bloque independiente las presiones gubernamentales?

La verdad es que en mi caso, no he recibido ninguna afortunadamente, será que solo buscan a los que tienen algo que deber, ➤



Viene de la
página anterior

porque yo no he recibido ni el saludo del coordinador Ricardo Monreal ni del secretario de Gobernación, ni de nadie. Me siento bien huérfana pero estoy bien tranquila, porque lo que sí sé es que yo si caminé en el 2018 y sigo caminando en mi estado, Puebla y la gente ama al ejército, por supuesto que sí, pero lo quiere ver como una institución que fortalece a las policía civiles, no al mando de la seguridad pública. ¿Quiere ese refuerzo? Si lo queremos pero no que haya una policía militar y mucho menos cuando no existe transparencia ni en los recursos, ese es el tema coyuntural que creo debiera estarse discutiendo.

Si como se ha señalado hay una alianza Primor, significará que hay un PRI antes y otro después de la votación?

Como le digo a todos mis amigos, el PRI no son ni los diputados, ni su presidente, ni los senadores. El PRI son millones de mexicanos que siempre han estado en las luchas y en las causas de México y que han tenido que pintarse de rojo pero oscuro por la misma esperanza que generamos en el 2018, pero que están dispuestos a volverse rojo encendido si somos congruentes y si buscamos la paz, porque hoy que es día de la paz mundial, tenemos que demostrar hoy más que nunca que México nos necesita unidos.

Y la unidad se va a lograr cuando entendamos que no es pensando igual como nos vamos a unir, lo que enriquece a este país es la diversidad, es el pensamiento libre que hoy México nos otorga a través de la democracia.

Construyamos y respetémoslos pero sobre todo respetemos la ley, el recinto y

respetemos a los priistas, a todos los que construyeron la democracia, a los que nos dieron educación y salud pública. A esos priistas que en las campañas son los primeros en trabajar, a los seccionales que salen a votar y convencer, vamos por esos priistas, no vamos con el PRI de Alito, ni vamos con el PRI de una diputada o un senador. Vamos con la ciudadanía que es la que demanda seguridad pero no militarización.

Hoy el bloque está fuerte, está firme, tenemos los votos contados y nos da para que no pase esta iniciativa y así se va a mantener. Si quieren discutir por 15 horas, no es por tiempo, nos quedamos a discutir 15 horas, si quieren discutir 5 minutos y votamos, vamos a la votación, nuestra posición no va a cambiar. ✈

NO LE ESTAMOS ECHANDO LA CULPA A ESTE GOBIERNO POR EL TEMA DE SEGURIDAD, ES UN TEMA QUE TIENE DÉCADAS Y NO SE RESUELVE, YA LO VIMOS 16 AÑOS CON UNA ESTRATEGIA MIXTA EN LA SEGURIDAD PÚBLICA.

